Das Monument der Haymarket Märtyrer



Das von Albert Weinert entworfene und von der Pioneer Aid and Support Association finanzierte Haymarket Monument wurde am 25. Juni 1893 eingeweiht. Die Einweihung folgte einem historischen Aufmarsch in Chicago. Im Jahr 1997, also über hundert Jahre später, wurde das Denkmal zu einem historischen Wahrzeichen des US-amerikanischen National Park Service ernannt. Das Fundament des Monuments besteht aus zwei Stufen, auf denen sich eine 16 Fuß hohe Granitsäule befindet. Eine geschnitzte Pyramide aus Stein bedeckt die Säule. Die Inschrift auf den Stufen, "1887", erweist auf das Jahr

in dem die Haymarket Märtyrer hingerichtet wurden. Vor der Säule steht die Bronzefigur einer Frau über dem Körper eines gefallenen Arbeiters. Darunter steht "Der Tag wird kommen, an dem unsere Stille stärker sein wird als die Stimme, die ihr heute zum Verstimmen bringt." Laut Berichten ist das ein Zitat von August Spies kurz vor seiner Hinrichtung durch Erhängen.



Auf der Rückseite des Denkmals sind die Namen der darunter begrabenen Männer aufgeführt. Da die originale Tafel mit den Namen gestohlen wurde, wurde sie im Jahr 2017 ersetzt. Die oben gezeigte verzierte Bronzetafel enthält den Text der Begnadigung, die später vom Gouverneur von Illinois, John Peter Altgeld, erlassen wurde.

Das Monument der Haymarket Märtyrer







In den achziger Jahren wurden auch die Palmwedel und Blumen unter der Bronzestatue gestohlen. Anfang 2010 begann die Illinois Labor History Society eine Kampagne, um eine Reproduktion zu beauftragen. Diese Reproduktion wurde vom Restaurator Andrzej Dajnoweki nach historischen Fotos hergestellt und am 125. Jahrestag der Haymarket Affäre installiert.

Aus der Broschüre "The Day Will Come", Illinois Labor History Society, 2011